

Fecha: 04-05-2024 126.654 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 850,4 VPE: \$11.171.489 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Rastrean armas y se identifica uso de municiones calibre 12 y 9 milímetros en crimen de carabineros en Cañete Título:

LORENA CRUZAT

A una semana del triple crimen de los carabineros en Cañe-te, la Fiscalía Regional de La Araucanía y unidades especiali-Araucania y unidades especializadas de la policía uniformada, como el OS9 y su laboratorio (Labocar), realizan pesquisas que apuntan, principalmente, a grupos de violencia rural en el

marco de "crimen organizado".

Dos grupos de diligencias han
sido clave. Las realizadas en el
sector donde los asesinos quemaron la camioneta blindada de Carabineros AP-2875, en la ruta P-72-S, que une Cañete con Ti-rúa; y las efectuadas en un domicilio en Antiquina, a unos cinco kilómetros de Cañete, donde ocurrió el homicidio del sargen-to Carlos Cisterna (43) y los ca-

bos primero Sergio Arévalo (34) y Misael Vidal (30). Este jueves fue el propio fiscal regional de La Araucanía, Roregional de La Araucanía, Roberto Garrido, quien encabezó la revisión de la ruta P-72-S. En el lugar, se dispuso una camioneta similar a la quemada la madrugada del 27 de abril. Esto, para determinar trayectorias balísticas. Incluso, se recuperaron casquillos de municiones a orillas de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron deterioren de compara de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron de terioren de compara de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron de terioren de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron de terioren de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron de terioren de la carretera (ver fotografía) y de esta forma, se pudieron de terioren de la carretera (ver fotografía) y de esta forma de la carretera (ver fotografía) y de esta forma de la carretera (ver fotografía) y de esta forma de la carretera (ver fotografía) y de la carretera (ver fotografía) y de esta forma de la carretera (ver fotografía) y de la carretera (ver fotografía) y de la carretera (ver fotografía) y de esta forma de la carretera (ver fotografía) y de de esta forma, se pudieron deter-minar las armas y municiones usadas por los asesinos en el brutal crimen.

# ■ Pruebas "compatibles" en dos sitios del suceso Uno de los desafíos en este ca-

que primero estuvo a cargo de la Fiscalía Regional del Bio-bío, era determinar el tipo de municiones usadas en los homi-cidios, para así iniciar el rastreo de las armas

Una de las pesquisas que co-noció "El Mercurio", reveló que en los dos sitios del suceso hubo disparos y se usaron armas "compatibles" entre sí, pero aún restan algunas diligencias para determinar si son exactamente las mismas.

También, entre quienes conocieron las pesquisas se indicó que dos de las víctimas habrían muerto tras recibir disparos de una pistola 9 milímetros, mientras que para asesinar al tercer uniformado se habría usado una escopeta calibre 12.

La evidencia es relevante, pues con prueba científica, se puede revisar si estuvieron in-volucradas en otros delitos y eloo generar nuevas pistas nece sarias para dar con los autores del crimen.

#### Disparos distractores o con fines de amedrenta-

miento de testigos Algunos resultados de la in-vestigación indican que en la ru-ta de Cañete, donde los asesinos queman la camioneta blindada de Carabineros, con los cuerpos de las víctimas en el *pick up*, se habrían realizado distintos disparos. Incluso, se detectó que el vehículo mantenía cuatro tiros o por lo menos así lo revela un priEmpadronan a testigos en cercanías de la carretera P-72-S, pero dicen que no vieron los hechos

# Rastrean armas y se identifica uso de municiones calibre 12 y 9 milímetros en crimen de carabineros en Cañete

Los asesinos le habrían disparado a uno de los uniformados con una escopeta y a los otros dos funcionarios con pistolas. Ahora, las unidades especializadas de la policía y de la Fiscalía Regional de La Araucanía pesquisan por qué se realizaron tiros en el sector donde fue quemada la camioneta blindada.



Como segundo sitio del suceso se indaga la ruta P-72-S de Cañete, donde los autores del crimen de tres carabine



El fiscal regional de La Araucanía Roberto Garrido encabezó el jueves las diligencias en la ruta donde fue quemada la camioneta de las víctimas.

#### **CONTROL TERRITORIAL**

Una de los móviles del crimen, que se indagan en esta causa, se relaciona con la pérdida de poder territorial de grupos detrás de la violencia rural: pasaron de 49 casos delictuales en 2021 a 31, 17 y siete

mer informe policial.
"Es dable señalar que la
AP-2875 correspondía a un ve-hículo policial blindado, el cual mantendría cuatro impactos ba-lísticos en el costado derecho del pick up", dice ese primer reporte

al que accedió este medio. Pero una de las dudas que aún se tiene que despejar por los in-vestigadores es si los tiros fueron percutados en el primer sitio del suceso, en el marco del mis-mo crimen, o en el segundo, para

Mientras tengamos la voluntad de seguir trabajando así, confío en que podamos tener algún resultado prontamente".

ROBERTO GARRIDO FISCAL REGIONAL DE LA ARAUCANÍA

distraer o generar temor en posibles testigos que pudieran acer-

bles testigos que pudieran acer-carse al lugar. Hasta ahora, se conoce que en la ruta P-72-S hubo levanta-miento de casquillos, pero se debe determinar si corresponden a las mismas armas de los

De todas formas, se confirmó que hubo disparos en el lugar y que se empadronó a testigos que vivían en cercanías a la carretera. De todos los entrevistados, se dijo a este medio, ninguno aportó

jo a este medio, ninguno aporto datos relevantes, sostiemen que no vieron los hechos. Sin perjuicio de ello, existen videos y fotografías de personas que circulaban por la carretera durante el incendio de la camio-neta. Hechos que ahora son ma-

## Resguardo de policías en control de cautelares

Desnués del asesinato de los tres carabineros en Cañete, emboscados y asesinados cuan do realizaban el control de la medida cautelar de un imputa-do, en el sector de Antiquina, camino a Tirúa, al interior de la institución se revisan nuevas recomendaciones y resguardos

para sus funcionarios.
En la macrozona sur, los uniformados deben controlar cerca de 450 medidas de este tipo, con la consecuente expo-sición al riesgo que ello implica Por ello, se trabaja en linea-

mientos de seguridad que permitan evitar peligros inne-cesarios. Por ejemplo, se evalúa no realizar la fiscalización de cautelares siempre en el mismo horario, para que quienes bus-quen atentar contra carabine-ros no puedan estudiar sus rutinas y planificar ataques como el ocurrido.

teria de investigación

Otra de las dudas a despejar, aparte de los disparos en la ru-ta, es el robo de las armas y medidas de protección de los funcionarios

Un reporte policial señala que "la totalidad del armamento y munición de personal fue sus-traído, encontrándose solamente al interior de móvil, los cascos balísticos y chalecos antibala"

### Mantienen calidad de

Para los investigadores del ca-so es de gran relevancia conocer detalles de los hechos que pue-dan aportar testigos. Y en ese marco continúan las diligencias en torno a un imputado por por-te de municiones, al que los carabineros fueron a controlar a su domicilio en Antiquina, Carlos

En el lugar, fueron asesinados

los tres policías y la madre del testigo clave en el caso, reveló parte de los hechos. En un reportaje de 24 Horas

En un reportaje de 24 1101as (TVN) dijo que su hijo no tenía "nada que ver". Añade que solo escuchó "nada más que le gritó un carabinero que le dijo: '¡Agáchate-!¡Tírate al suelo!, eso fue todo".

# Mantienen pesquisas sobre grupos detrás de violencia rural

La violencia rural en el marco La violencia rural en el marco del crimen organizado sigue siendo una línea de investigación importante para el fiscal Roberto Garrido. Tras las diligencias en Cañete, el persecutor que encabeza esta investigación abordó el tema de los grupos organizados detrás de graves hechos en la zona chos en la zona.

"De esa lógica estamos haban-do en este caso, de organizacio-nes criminales que operan al alero del control territorial que se ha pretendido ejercer desde hace un tiempo en la macrozona sur", dijo el jueves.

Llamo la atención por estos días un comunicado supuesta-mente de la orgánica Weichan Auka Mapu ya que dicen que "repudiamos totalmente el ase-

sinato de los tres policías la no-che del pasado viernes". Sobre el tema Garrido indicó: "No me puedo hacer cargo de esos comunicados que tampoco se puede determinar cuál es su autoria. Pero lo concreto, lo efec-tivo, y que puede ser además comprobable, es que esa misma orgánica reivindica la libertad de Luis Tranamil que está con-denado por participar en el ho-micidio del suboficial Eugenio Naín, de tal manera que me pa-rece que eso es la realidad y otros comunicados, qué intención tie-nen, no puedo pronunciarme so-

Sobre el futuro del caso, agregó: "Yo tengo un compromiso muy intenso con el esclarecimiento de este caso, estoy trabamiento de este caso, estoy traba-jando además con un equipo de fiscales que tienen el mismo compromiso(...), mientras ten-gamos la voluntad de seguir tra-bajando así, confío en que poda-mos tener algún resultado prontamente".